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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO CONSULTIVO DO SeMAE 

 
No dia 27 de abril de 2023, às 18 horas, os componentes do Conselho Consultivo 

do SeMAE realizaram uma nova Reunião Ordinária de trabalho. A reunião foi realizada 
por meio de videoconferência e também no modo presencial. Participaram os 
seguintes membros do Conselho Consultivo: Pedro Luiz Ribeiro Rodrigues (presencial), 
representante da ACIRP – Associação Comercial e Industrial de Rio Preto; Leandro José 
Câmara (on-line), representante da Associação dos Engenheiros, Arquitetos e 
agrônomos de São José do Rio Preto; Samir Felício Barcha (on-line), representante do 
Comitê da Bacia Turvo/Grande; Roberta Grespan Cardoso (presencial), representante 
dos funcionários do SeMAE; Pérsio Moreno Villalva (on-line), representante da OAB – 
Ordem dos Advogados do Brasil; Sabino Sidney Pietro (on-line), representante dos 
usuários; Elimar Damin Cavaletto (on-line), representante das Centrais Sindicais; 
Antônio Pedro Pezzuto Junior (presencial), representante da Secretaria Municipal de 
Agricultura e Altair Benedito Moreira (on-line), representante da Unesp – Universidade 
Estadual Paulista. 

 
ABERTURA E POSSE 
O presidente do Conselho, Nicanor Batista Jr., fez a abertura da 1ª Reunião 

Ordinária de 2023. Inicialmente, passou a palavra à assessora Aline Martinho para 
leitura do Decreto 19.437/2023, nomeando os conselheiros indicados pelas 
instituições e declarando que todos estavam empossados. 

 
ELEIÇÃO DOS 1º E 2º VICE-PRESIDENTES 
Dando sequência à pauta da reunião, o presidente Nicanor Batista realizou a 

eleição do 1º e do 2º vice-presidentes. Ele concedeu a palavra para manifestação dos 
conselheiros na composição da Diretoria do biênio 2023/2024. O conselheiro professor 
Samir Barcha se colocou novamente à disposição, assim como o conselheiro Pérsio 
Moreno Villalva. O presidente Nicanor Batista perguntou aos demais membros 
presentes se tinham interesse a concorrer e por unanimidade foram reeleitos o 
conselheiro Samir Barcha, como 1º vice-presidente e o conselheiro Pérsio Moreno 
Villava, como 2ª vice-presidente. 

 
REALIZAÇÃO ORÇAMENTÁRIA E FINANCEIRA – 1º TRIMESTRE 2023 
Na sequência, o presidente Nicanor Batista, apresentou o relatório de Balanço e 

Realização Orçamentária e Financeira 2023. Apontou os dados com ingressos, 
desembolso e inadimplência do primeiro trimestre de 2023. 
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RELATÓRIO DE AÇÕES E RESULTADOS – 2023 
Dando continuidade, o presidente Nicanor Batista resumiu algumas ações 

realizadas pela autarquia no último trimestre.  Começou apresentado o Retrofit do 
Palácio das Águas, uma técnica de revitalização de construções antigas. Seu objetivo 
é transformar edificações do passado, adaptando-as às necessidades atuais. A reforma 
visa a restauração da ETA – Estação de Tratamento de Água, adequando prédio à 
acessibilidade. Está prevista a construção de um elevador panorâmico, na parte 
externa do prédio, para acessar o primeiro pavimento. Também serão feitos novos 
portões e grades, pintura, mudanças na jardinagem e no paisagismo e recuperação de 
pisos. O investimento é de R$ 5,2 milhões. O prazo da obra é de oito meses. 

  Na sequência, apresentou o Sistema do Produtor do Rio Grande. O projeto 
prevê a captação de água bruta no rio Grande a jusante da Usina de Hidroelétrica de 
Marimbondo, com a tomada de água por meio de um canal transversal à margem do 
rio.  A água será conduzida até a ETA Norte – que será construída próxima à ETE Rio 
Preto -- por uma adutora com diâmetro de 1,5 metro e 54,6 quilômetros de extensão, 
com uma vazão de até 3m3 por segundo, o suficiente para abastecer uma população 
de mais de um milhão de habitantes. 

Informou que, no dia 8 de março, foi inaugurada a reforma, recuperação e 
ampliação da Estação de Tratamento de Água - ETA Palácio das Águas, incluindo 
melhorias no sistema de tratamento de água e captação de água bruta para vazão 
máxima de 750 litros por segundo. Foram 45 meses de obras e investimento de R$ 46 
milhões. A empresa responsável foi a Construtora Elevação. A ETA atende, 
aproximadamente, 100 mil pessoas.  

Falou sobre a visita, no dia 14 de março, da CAERN - Companhia de Águas e 
Esgotos do Rio Grande do Norte e de técnicos da FGV - Fundação Getúlio Vargas - O 
grupo veio conhecer os procedimentos desenvolvidos pela autarquia, que a colocaram 
entre os dez melhores serviços de saneamento básico do país. 

 Dando continuidade na apresentação, no dia 16 de março, o prefeito Edinho 
Araújo e o superintendente do SeMAE, Nicanor Batista Jr., assinaram a ordem de 
serviço do 11º poço profundo no Guarani, autorizando a empresa Uniper - 
Hidrogeologia e Perfurações iniciar a perfuração de um novo poço exploratório no 
Aquífero Guarani. Ele ficará localizado na avenida Nívea Dulce Tedeschi Conforti, ao 
lado residencial Maria Júlia. O valor do contrato é de R$ 11.980.049,33 e prazo de 
execução é de nove meses. O professor Altair perguntou o que será feito com esses 
poços quando iniciar a captação da água do Rio Grande. Nicanor Batista explicou que 
eles serão transformados em reserva estratégica.  

Continuando com a apresentação, Nicanor informou aos conselheiros que Rio 
Preto é a melhor cidade do Brasil em saneamento básico, no novo Ranking do 
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Saneamento Básico -2023, divulgado, no dia 20 de março, pelo Instituto Trata Brasil. 
Rio Preto aparece em 1º lugar entre os municípios com a melhor qualidade de serviço 
de saneamento oferecido à população. O novo Ranking do Saneamento Básico 
contempla as 100 maiores cidades, onde habitam 40% da população. Foi feito com 
base nos dados do Ministério das Cidades, pelo Sistema Nacional de Informações sobre 
Saneamento (SNIS) – ano base 2021. Os resultados indicam que Rio Preto melhorou 
oito posições em relação ao ano passado, deixando o 9º lugar e passando a ocupar 
topo entre as melhores cidades do País.  

Nicanor falou também da universalização do Tratamento de Esgoto, com a 
inauguração do Sistema de Coleta, Afastamento e Recalque de Esgoto do Distrito de 
Talhado, do Distrito Industrial Carlos de Arnaldo e de toda uma bacia, que 
compreende uma área de 7.417 hectares. Essa obra faz parte da ampliação do sistema 
de esgotamento sanitário de Rio Preto. No total, foram investidos R$ 21,7 milhões e 
instalados 24 quilômetros de redes.  

Falou ainda da reforma e ampliação do almoxarifado do SeMAE, localizado ao 
lado da Estação de Tratamento de Esgoto – ETE Rio Preto. O espaço de 
armazenamento do almoxarifado aumentou de 2,1 mil m2 para 5,6 mil m2. Foram 14 
meses de obra e um investimento de R$ 6,3 milhões. Atualmente, o almoxarifado 
conta com 10.686 itens cadastros, avaliados em R$ 12 milhões. O professor Samir, 
representante do Comitê da Bacia Turvo/Grande, perguntou sobre os procedimentos 
de controle do almoxarifado. Nicanor explicou que o SeMAE tem um sistema de 
informação com dados de produtos sendo mais de 509 mil produtos cadastrados.  

Projeto Plantando Água faz o plantio de 41 mil mudas de árvores, na Estação 
Ecológica do Noroeste Paulista. O plantio faz parte da restauração da área, atingida 
por incêndios nos anos de 2019, 2020 e 2021. A aprovação do SeMAE para fazer a 
restauração foi indicação do CBH-TG – Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios Turvo e 
Grande, que desenvolve ações de identificação e priorização de área de mananciais 
para preservação dos recursos hídricos na região. 

 Finalizando, Nicanor apresentou o projeto pedagógico e de educação ambiental 
Heróis das Águas.   O projeto foi interrompido durante a pandemia por medidas 
sanitárias. As apresentações abordam, de maneira lúdica, o tratamento de água e 
esgoto realizados pela autarquia, conscientizando as crianças sobre melhores práticas 
ambientais. Após as apresentações, os alunos fazem uma trilha numa das áreas de 
reflorestamento da ETE.  

Após as apresentações, Nicanor Batista, passou a palavra aos conselheiros 
Sidney Pietro, representante dos Usuários, que parabenizou o SeMAE pelo projeto de 
educação ambiental. Disse que acha muito importante a conscientização das crianças, 
que acabam transferindo aos pais. “Esse projeto deveria fazer parte da grade 
curricular”. Parabenizou o SeMAE e toda equipe de técnicos pelo 1º lugar no ranking 
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de saneamento. “Isso mostra o quanto a capacidade de liderança e gestão são 
importantes para este resultado.” Elimar Cavaletto, representante das Centrais 
Sindicais, reforçou a fala de Sidney Pietro e parabenizou toda equipe técnica da 
autarquia. Os demais membros, também parabenizam a gestão e equipe técnica. 
 

ENCERRAMENTO 
O superintendente e presidente Nicanor Batista agradeceu a presença de todos. 
Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, lavrando-se a 

presente ata, que será encaminhada aos conselheiros presentes. 
Ela vai devidamente assinada por mim, ____________, Aline Flávia Martinho, 

que a elaborei, e pelo superintendente e presidente do Conselho, que coordenou a 
reunião do Conselho Consultivo do SeMAE,_________________Nicanor Batista Junior. 
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